

## Ponteils-et-Brésis

# Le devenir de l'agriculture sur la commune débattu en réunion

À la demande de la municipalité de Ponteils, le Syndicat mixte d'aménagement du mont Lozère (SMAML) a lancé une étude dite "ferme de reconquête" avec l'aide de financements de la Région et de l'Europe. La mission a été confiée à la Chambre d'agriculture du Gard.

Les enjeux sont économiques, avec le maintien de l'activité agricole ; sociaux, attractivité du territoire et de développement de la filière de circuits courts ; environnementaux et climatiques : lutte contre la fermeture des milieux et le risque incendie très élevé sur la commune.

À Ponteils, une quarantaine de personnes a participé à la réunion publique pour présenter les premiers éléments posés par la Chambre d'agriculture et la Safer et partager le diagnostic et des pistes de réflexion.



Une quarantaine de participants à la réunion publique.

La Chambre d'agriculture a mis en relief la diversité des usages existants et le réel potentiel en matière de ressources (eau abondante, terres, châtaigneraies). Les parcelles appartiennent majoritairement à des propriétaires privés et sont très morcelées.

Une petite dizaine d'exploitants agricoles est actif, élevage ovin, production de plants, poules pondeuses, petits fruits, apiculture, récolte et vente de fourrage. Les productions en bio avec peu d'intrants sont la norme. Les exploitants commercialisent facilement leurs

produits en vente directe. Ils ont tous des compléments de revenus autres.

### Enjeux et difficultés de l'activité agricole

Le maintien d'un paysage ouvert semble passer par une activité pastorale, mais exercée seule, elle ne suffit pas pour permettre aux agriculteurs d'en vivre. Les divers échanges, sur l'installation d'un troupeau communal, la mise à disposition des biens pour les exploitants ou encore les accords concernant les baux ruraux ont permis de mettre en lumière les enjeux et les difficultés qu'il y a au maintien d'une activité agricole sur la commune.

En conclusion, le maire, Pierre De La Rue du Can insiste sur le fait que « *la commune ne fera rien toute seule et que le concours de tous est indispensable pour avancer* ».